



Comunicado de prensa  
En Rabat, a 16 de enero de 2025

## **La Fundación Mohammed V para la Solidaridad organiza una campaña de cirugía de cataratas en la provincia de Zagora del 17 al 19 de enero.**

La Fundación Mohammed V para la Solidaridad inicia su **programa de campañas médicas de proximidad de 2025**, que tiene por objetivo acercar la asistencia sanitaria básica a las poblaciones de las áreas más retiradas, así como prestarles unos servicios especializados en cirugía. En la provincia de Zagora tendrá lugar una campaña de cirugía de cataratas ambulatoria **del 17 al 19 de enero**.

Esta es una de las iniciativas complementarias que se enmarcan en el programa de salud digital de **Unidades Médicas Móviles Conectadas – Fundación Mohammed V para la Solidaridad (UMMC – FMVS)**, puesto en marcha en noviembre de 2023. La operación está dirigida principalmente a habitantes de **Fezouata y Taghbalt**, localidades en las que se identificaron pacientes con cataratas durante el seguimiento médico realizado en las unidades de **Tinfou El Berrania y Ait Mnad**.

A través de esta actuación solidaria, la Fundación ofrecerá **150 intervenciones quirúrgicas oftalmológicas**, lo que permitirá a numerosos pacientes la posibilidad de recuperar la vista y mejorar su calidad de vida.

Asimismo, se ha habilitado un dispositivo de intervención y seguimiento en la **UMMC – FMVS de Tinfou El Berrania**, a 42 km de la ciudad de Zagora, en cumplimiento de las normas de seguridad y calidad sanitarias. Dicho dispositivo comprende las instalaciones habituales de las UMMC – FMVS, pero también incluye **espacios de recepción y cinco unidades médicas** puestas en marcha específicamente para esta operación, que a su vez contienen bloques operatorios, una consulta de oftalmología, una unidad de biología y una farmacia, dispuestos en función del proceso pre y posoperatorio de una cirugía de cataratas.

**48 horas antes de la cirugía** se realiza una primera serie de pruebas, en forma de analíticas y consultas oftalmológicas, con el objetivo de comprobar el estado de salud de los pacientes diagnosticados y la viabilidad de la operación. **Para facilitar los desplazamientos de la población**, las autoridades locales facilitan el transporte desde sus aduana, lo que permite a los beneficiarios acceder al dispositivo en las mejores condiciones.



Comunicado de prensa  
En Rabat, a 16 de enero de 2025

Por otra parte, para garantizar la calidad de la asistencia y la atención, se ha movilizado un equipo de **50 personas**, incluidos médicos, trabajadores sociales y el personal de logística de la Fundación, así como especialistas voluntarios de la **Association Marocaine Médicale de Solidarité (AMMS)**. Además de reanimadores, oftalmólogos y cirujanos oftalmólogos, la AMMS también ha puesto al servicio de la campaña dos **unidades de cirugía oftalmológica con cuatro quirófanos**.

La puesta en marcha de esta campaña de solidaridad se basa en una **estrecha colaboración** entre la Fundación, las **autoridades locales**, la **Delegación Provincial de Salud y Protección Social** y la **AMMS**. Esta organización permite prestar una asistencia óptima a los beneficiarios y garantiza una coordinación eficaz sobre el terreno.

En 2024, la Fundación llevó a cabo 4 campañas de cirugía de cataratas en las provincias de Amizmiz, Chichaoua, Sefrou y Bulmán, durante las cuales se realizaron **398 operaciones y 833 consultas oftalmológicas**.

De igual manera, la Fundación prestó su apoyo para la disposición de 3 unidades médicas pluridisciplinares y de cirugía de cataratas habilitadas por asociaciones médicas colaboradoras en las provincias de Tan-Tan, Tetuán y Benslimane. Dichos dispositivos permitieron realizar **136 intervenciones quirúrgicas, 320 consultas oftalmológicas y 2606 acciones de asistencia sanitaria pluridisciplinares**.

Como recordatorio, el programa UMMC – FMVS tiene por objeto de mejorar el acceso a la asistencia sanitaria en las zonas rurales apartadas mediante una oferta de proximidad que combina la medicina general y la atención a distancia en diversas especialidades.

Estos hitos demuestran el compromiso continuo de la Fundación por acercar la asistencia sanitaria a las poblaciones rurales más necesitadas y mejorar, así, su calidad de vida.